
        LA RENTRÉE EN 6ÈME  

 

La rentrée en 6ème est 

une chose que tout le 

monde redoute, mais ce 

n’est tout de même pas 

si difficile que ça  ! Les 

seules choses qui chan-

gent sont les nouvelles 

matières, les différents 

professeurs et surtout 

leurs méthodes diffé-

rentes. Moi, je viens de 

rentrer en 6ème et il 

faut dire que, la veille, 

j’avais un peu le trac. 

Mais, finalement, je m’y 

suis vite habituée. De 

plus, je connaissais 

l’établissement car j’y 

étais déjà en CM2.  

C’est un peu plus diffi-

cile pour les nouveaux 

qui rentrent dans une 

nouvelle école, décou-

vrent de nouveaux lieux 

et n’ont pas de cama-

rades au début de l’an-

née. Heureusement, il y a 

les journées d’intégra-

tion. Cette année nous 

sommes allés faire de 

l’acrobranche pendant 

une journée et puis un 

jeu de piste. Cela nous a 

permis de nous connaître 

les uns les autres et 

notre collège.  

Tout cela pour dire que 

la rentrée en 6ème c’est 

super. 

 

Bonne année 2010 - 2011 

à tous. 

 Célia. 

Moi j’aime bien la 6ème 

parce qu’on découvre de 

nouvelles matières 

comme la technologie, 

les SVT, l’éducation mu-

sicale, et l’éducation 

civique. Au CDI, on peut 

se cultiver, emprunter 

des livres, utiliser des 

ordinateurs pour faire 

des recherches. On 

peut aussi participer à 

des clubs au CDI comme 

le club Manga, rédiger 

des articles pour le P’tit 
Cordelier, pour Le P’tit 
équestre. Quant au 

sport, l’AS permet de 

participer à de nom-

breuses activités spor-

tives. 

Le film Alice au pays 
des merveilles de Tim 

Burton est inspiré du 

conte de Lewis Carroll. 

L e s  p e r s o n -

nages  principaux sont : 

Alice (jouée par  Mia 

Wasikowska), le chape-

lier fou (interprété par 

Johnny Deep), la reine 

blanche (incarnée par 

Anne Hathaway) et la 

reine rouge (jouée par 

Helena Bronham). Dans 

cette adaptation cinéma-

tographique, Alice re-

tourne au pays des mer-

veilles où elle doit tuer 

un dragon pour que la 

reine Blanche revienne au 

pouvoir. Le film est sorti 

le 24 mars 2010 au ciné-

ma et existe également 

en DVD. J’ai bien aimé le 

rythme du film, tour à 

tour calme ou plein d’ac-

tion. Et l’histoire en elle

-même est passionnante. 

Alice rencontre des 

personnages extrava-

gants comme la reine 

rouge qui a une tête 

énorme ou les frères 

« double-menton ». 

Adrien, 6ème  
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ALICE AU PAYS DES MERVEILLES  

Le P’tit Cordelier  
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L’ACTUALITE DU COLLEGE. LE CINEMA. LA MUSIQUE. LA LIT-

TÉRATURE. LE SPORT. DES JEUX. DES RECETTES. TOUT CE 

QUE VOUS AIMEZ EST DANS LE P’TIT CORDELIER 



Une semaine sur deux, le jeudi 

après-midi, les élèves de cin-

quième participent  à  un atelier 

artistique. Dans ce cadre, nous 

sommes allés au musée Quillot, le 

jeudi 14 octobre 2010. L’objectif 

était de découvrir les œuvres, 

d’en choisir une qui nous plaise 

pour la reproduire une fois reve-

nus au collège. La visite au musée 

a été un apport supplémentaire de 

connaissances pour pouvoir réali-

ser nos œuvres et comprendre leur 

signification.  Personnellement, j’ai 

préféré les salles consacrées aux 

statuettes en terre cuite repré-

sentant des personnages. Il faut 

dire qu’il y a de nombreuses salles 

où l’on peut voir des tableaux ro-

mantiques ou modernes, des sculp-

tures de dieux grecs ou romains. 

Le musée est organisé de façon 

chronologique. Les salles du bas 

correspondent au Moyen-âge et 

l’on monte vers celles consacrées 

a u x  X V I è me ,  X V I I è m e , 

XVIIIème et XIXème siècles.  

Charline, 5ème 

LES CORDELIERS ET ELA 

Pour la 9ème année consécutive, le 

collège s’est engagé auprès de 

l’association ELA en lançant la 

campagne : « Mets tes baskets et 

bats la maladie » en participant à 

la dictée le lundi 18 octobre. 

Cette opération qui associe le 

sport, la santé et la citoyenneté, 

mobilise des centaines de milliers 

d’élèves de tous niveaux dans 

toute la France. Les collégiens 

ainsi que les 3èmes DP6 du lycée et 

les CM2  se sont réunis autour du 

texte de Marc Levy : Une gifle de 

lumière. Cette opération citoyenne  

fait partie du projet d’établisse-

ment et se prolongera toute l’an-

née. En mai, un événement sportif 

clôturera cette campagne en fa-

veur des enfants atteints de leuco-

dystrophies.  Ce terme se rapporte 

à un groupe de maladies génétiques 

affectant la myéline (gaine des 

nerfs du cerveau et de la moelle 

épinière). Un peu comme la gaine 

d’un fil électrique, la myéline en-

toure le nerf et assure la bonne 

conduction des messages nerveux. 

Lorsqu’elle est abîmée, toutes les 

fonctions peuvent être affec-

tées : la locomotion, la parole, la 

mémoire, la vue, l’ouïe, etc… Plus 

que jamais, les élèves veulent se 

mobiliser et dépasser leur record 

de 2007 qui s’élevait à plus de 

2400€ et vous donnent rendez-

vous en mai 2011 pour, comme le 

dit Marc Levy, «  ne jamais se 

laisser déposséder de ses 

rêves ».   

Mme Pingeon. 

Cette année, les ateliers du jeudi 

après-midi, auparavant intitulés 

« théâtre », destinés aux 6èmes 

et 5èmes, évoluent et deviennent 

les ateliers « artistiques », dans 

une volonté de s’ouvrir à d’autres 

disciplines mais aussi afin d’éviter 

de « tourner en rond » et de se 

lasser, de faire toujours la même 

a c t i v i t é  à  3 0  é l è v e s . 

Ainsi, cette année, chacun pourra 

« trouver chaussure à son pied » et 

laisser place à son imagination et à 

sa créativité, à travers diffé-

rentes activités en majorité sur le 

thème des objets d’arts : Repro-

duction de tableau, Sculpture, 

peinture sur verre, création de 

bijoux mais aussi photo /vidéo et 

bien sûr un peu de théâtre pour 

l’expression corporelle et orale. 

Ces séances artistiques seront 

ponctuées de sorties et, si la mo-

tivation de nos artistes en herbe 

reste intacte, une exposition de 

fin d’année sera organisée. 

Gaëlle.  

L’ATELIER ARTISTIQUE 

VISITE AU MUSEE QUILLOT 
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L’ACTUALITÉ DU COLLÈGE 



Madame Blachon professeur d’his-

toire géographie au collège  

Adrien : Madame Blachon, depuis 

quand  pratiquez-vous ce métier ? 

Réponse : Depuis 2000 

Adrien : Pourquoi avez-vous choisi 

cette discipline ? 

Réponse : Pour la passion de la 

Géographie. Quand j’étais au col-

lège, je voulais devenir vulcano-

logue (la géographie est proche de 

la nature et de la vie des hommes). 

Adrien :Enseignez- vous dans un 

autre établissement que Ste Thé-

rèse ? 

Réponse : Non 

Adrien : Etes-vous satisfaite du 

travail de vos élèves ? 

Réponse : Majoritairement, les 

élèves sont travailleurs et moti-

vés. D’autres ont besoin d’être 

encouragés.  

Adrien : Que pensez-vous du P’tit 
cordelier ? 

Réponse : C’est une excellente 

idée car les élèves ont la parole. 

Ils peuvent s’exprimer sur les 

sujets qu’ils aiment et faire con-

naître notre collège.  

Adrien 6ème 

CLUB MANGA 

Le club manga regroupe des 

élèves du collège qui aiment lire 

ce genre de bandes dessinées 

japonaises. Le principe du club est 

simple : chaque membre apporte 

des mangas qu’il veut faire décou-

vrir, et peut lire ceux de ses ca-

marades ou ceux du CDI. Il suffit 

de les déposer dans « la malle à 

manga », située au fond du CDI.  

Les membres du 

club ont accès à 

cette malle grâce à 

leur carte et peu-

vent lire les vo-

lumes sur place. 

Alors viens vite et retrouve tous 

tes héros préférés tels que Sango-

ku, Naruto et plein d’autres !!! 

J’aime les mangas car il y a tou-

jours une scène d’action et on ne 

s’ennuie jamais. Un blogueur en 

chef s’occupe de mettre des ar-

ticles sur le blog du CDI. Ils pré-

sentent des personnages, des ré-

sumés de mangas, des dessins… 

Voici l’adresse. Cliquez sur la ca-

tégorie « club manga ». 

Adrien. 6ème  

 INTERVIEW DE MME BLACHON  

Les collégiens ont la chance de 

pouvoir s’inscrire à une option 

« découverte de l’univers 

équestre ». C’est « l’Etrier du 

Marais » qui nous accueille.  Pour 

les sixièmes, le premier cours a 

eu lieu le jeudi 9 septembre. Nous 

ne sommes pas tout de suite mon-

tés à cheval. Pour commencer, 

nous avons fait connaissance avec 

Philippe, le moniteur et le direc-

teur du centre, qui nous a fait 

visiter les lieux. Ensuite nous 

avons fait connaissance avec les 

chevaux qui sont (en majorité) très 

sympathiques. C’est Amélie, la sur-

veillante, qui nous accompagne. 

Comme nous a expliqué Philippe, 

nous allons débuter les cours tout 

en douceur, surtout  pour ceux qui 

n’ont jamais fait d’équitation.  Nous 

allons tout d’abord commencer par 

apprendre à monter à cheval, puis à 

le faire avancer. Ensuite,  nous fe-

rons plusieurs exercices, au pas 

dans un premier temps, puis nous 

passerons au trot, pour finir, seu-

lement si le groupe avance bien, 

par le galop et peut-être même le 

saut. Nous aurons « équitation » 

les jeudis après-midi  une semaine 

sur deux, de 13h35 à 15h35. Mais 

le programme de la section est 

riche et varié. Nous n’irons pas 

toujours au club, nous irons aussi 

visiter des élevages de chevaux !

C’’est un programme alléchant! 

Camille et Delphine,  6ème  

OPTION « ÉQUESTRE » 
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L’ACTUALITÉ DU COLLÈGE 



Après une année extrêmement 

positive sur tous les plans, les 

entraînements ont repris depuis 

le 15 Septembre. La saison 2009 / 

2010  a vu à nouveau son effectif 

augmenter de manière très signi-

ficative ; 31,67% des élèves de 

l’établissement étaient licenciés, 

57 sur 180, dont 14 filles et 43 

garçons. Après un championnat de 

district honorable, l’équipe minime 

de Football a remporté la « Coupe 

départementale » devant St 

Alyre, St Pierre (Courpière), F. 

Rosier, St Joseph (Aubière) et B. 

Pascal. Au niveau départemental, 

nous arrivons à la 4ème place. Belle 

performance pour la 1ère année de 

participation ! Nous avons égale-

ment participé à plusieurs 

« sorties », dont le Cross départe-

mental à Cournon, à des rencontres 

de football en salle et de hand-ball 

à St Pourçain dans le cadre de 

l’UGSEL (union sportive générale 

de l’enseignement libre), à une 

journée « neige », raquettes et 

skis de fond à Pessade (63) et en-

fin à une demi-journée Acro-

branche à Châtelguyon. Pour l’ins-

tant, 50 enfants sont déjà ins-

crits dont 18 filles et 32 garçons. 

Un nouveau créneau d’entraîne-

ment est ouvert le vendredi midi.  

Renseignez-vous auprès de Mr 

Hugny pour avoir des renseigne-

ments supplémentaires. En atten-

dant, bonne année scolaire à tous 

et sportez-vous bien ! 

Mr Hugny 

MON SPORT FAVORI : LE JUDO 

Le judo est un sport de combat 

japonais dont le créateur se 

nomme Jigoro Kano. Cette disci-

pline est devenue populaire dans 

les années 1960. Le principe est 

simple : il suffit de faire chuter 

son adversaire sur le dos pour 

obtenir un « ippon ». Le judo est 

inscrit au programme des Jeux 

Olympiques de Tokyo depuis 1964.  

J’aime beaucoup ce sport car il est 

violent sans trop l’être. La seule 

chose qui 

fait un 

peu peur 

est de 

c h u t e r 

mais on 

apprend  

à le faire 

 sans se 

blesser. 

 

 

   

 

 

Adrien, 6ème           

Le basket-ball est originaire des 

Etats-Unis. Il a été inventé en 

décembre 1891 par James Nais-

mith qui cherchait un sport qui se 

joue à l’intérieur pendant l’hiver. 

Il s’est inspiré du football améri-

cain, du hockey et du football. Les 

premiers paniers étaient des ca-

geots de fruits fixés au mur ! En 

Europe, le premier match a eu lieu 

en 1893. 

 

La Fédération internationale de 

basket-ball amateur (la FIBA) date 

de 1932, et le basket-ball devient 

une discipline olympique en 1936 

aux Jeux de Berlin. Pendant la Se-

conde Guerre mondiale, les soldats 

américains font connaître ce sport, 

et la création de la NBA en 1946 

le rend populaire d’abord aux 

Etats-Unis puis dans le monde 

entier. J’aime le basket car j’ap-

précie les sports collectifs.  

Mathilde 6ème  

MON SPORT FAVORI : LE BASKET  

ASSOCIATION SPORTIVE DU COLLEGE 
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http://www2.hawaii.edu/~nhiraoka/judo_clipart.jpg


 Justin Bieber est un adolescent 

de 16 ans d’origine canadienne qui 

aime le skateboard, chanter et 

danser. Il a aussi sorti un album 

dans lequel on trouve quelques 

titres comme : « Baby » (qui est 

numéro un du classement des nou-

veautés au Canada),  « One less 
Lonely girl », ou « Ennie Mennie ». 

Il a aussi chanté en duo avec 

Jaden Smith pour la bande origi-

nale de son film (Karaté Kid) inti-

tulé « Never Say Never ». Son 

artiste favori est Mickael Jack-

son. Il lui rend hommage dans son 

clip « Baby » en dansant le  moon-

walk. Il adore le travail du réalisa-

teur d’E.T., Steven Spielberg. Sa 

passion est le chant. Sa mère l’a 

quelque peu poussé à publier ses 

vidéos sur internet, et avec un peu 

de persévérance, il fut contacté 

par le célèbre Usher qui est deve-

nu son agent. Malgré quelques per-

sonnes qui ne l’apprécient pas, Jus-

tin garde la tête haute et s’amuse 

de ces parodies que l’on fait sur lui. 

Il continue ses fabuleux concerts 

et à nous faire chanter avec ses 

belles musiques ! Et le saviez-

vous ? Justin Bieber s’est mis à 

chanter en Français. Avec le titre 

« One less lonely girl ». Et oui, 

comme quoi il a tous les talents !   

                      Chériane 6ème  

 
Au CDI : retrouvez une double 

page sur Justin Bieber dans le 

numéro de « I Love English » du 

mois de septembre.      

 

SHY’M 

Shy’m, de son vrai nom Tamara 

Marthe, est une chanteuse fran-

çaise de RnB née le 28 novembre 

1985. Elle est née à Trappes, dans 

les Yvelines d’une mère métropoli-

taine et d’un père martiniquais. 

Elle se passionne très tôt pour la 

danse et la musique. Passionnée 

des Red Hot Chili  Pepper et de 

Beyoncé elle commence à se lan-

cer dans la musique. Elle se fait 

remarquer par K-Maro un célèbre 

chanteur lorsqu’elle a 17 ans. Elle 

écrit son premier tube avec lui. 

Depuis qu’elle est devenue une cé-

lèbre chanteuse elle a composé 

onze singles dont les plus récents 

sont « Je sais », et « Je suis moi »  

et trois albums qui sont : 

-fantaisies en 2006 (disque de pla-

tine)  

-reflets en 2008 (disque d’or) 

-prendre l’air en 2010 (disque d’or) 

Connaissez-vous l’origine de son 

pseudonyme : Son pseudonyme 

Shy'm provient d'une part de Shy 

qui signifie timide en anglais, et 

d'autre part du M de Martinique. 

Sa passion lui permet aujourd'hui 

de surmonter 

sa timidité et 

elle prend dé-

sormais « plai-

sir à se jeter 

dans la foule » 

Célia. 

JUSTIN BIEBER 
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MUSIQUE LITTERATURE CINEMA 

TUBA 

Le tuba est un instrument à vent, créé en 1837 par le chef d’orchestre prussien Friedrich Wilhelm Wieprecht 

et le constructeur allemand Johann Gottfried Moritz pour le Jazz, l’orchestre et le Big Band 

(orchestres de jazz). C’est l’instrument à la tonalité la plus grave de la catégorie des cuivres. Je 

l’ai découvert par hasard. Je faisais du solfège à l’école de musique de Cébazat lorsqu’un des 

professeurs m’a montré des instruments. Le tuba m’a plu, tant par sa forme que par son timbre. 

Le tuba est mon premier  instrument de musique, j’en fais depuis 5 ans maintenant et j’adore en 

jouer !  

http://upload.wikimedia.org/wikipedia/commons/0/0d/Shym.jpg
http://fr.wikipedia.org/wiki/Fichier:Justin_Bieber.jpg
http://upload.wikimedia.org/wikipedia/commons/1/1a/Sepia_tuba.jpg


 
LA RECETTE DE BROWNIES 

 

INGREDIENTS 

200g de chocolat 

250g de beurre 

250g de sucre 

4 œufs 

150g de farine 

5g de levure chimique 

1 pincée de sel 

Noix, amandes, noix de pécan, noix de coco râpée… 
 

PREPARATION 

Mettre le beurre à température ambiante pour le ramollir. 
Faire fondre le chocolat au bain-marie. 

Travailler le beurre, le sucre et le sel. Blanchir. 
Ajouter les œufs un à un et mélanger. 

Puis ajouter la farine et la levure. 

Enfin et surtout en dernier , mélanger le chocolat fondu au reste de l’appareil. 

Cuire à 180°C pendant 20min ( plus ou moins suivant le four ) dans un moule graissé. 

 

Téléphone : 04 73 23 25 25 

Messagerie : 

leptitcordelier@yahoo.fr 

Retrouvez nous sur le 

WEB: 

http://sainte-therese-

les-cordeliers.fr/blog/

A VOS CRAYONS: VOICI LE 

SUDOKU 

Collège Ste Thérèse 

Place Des Cordeliers 

63100 Clermont Ferrand 

LA RECETTE DE GAËLLE, JEUX 

Nouveau :  

 

Le P’tit équestre N° 

1 est arrivé au CDI  
 

    9   5       4 

  4 7 9   6     5 

  3             7 

    6 1         3 

    1       2     

4         9 8     

5             6   

9     8   2 5 1   

3       3   7     
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